

第九回 参議院農林委員会会議録第三十一号

昭和二十六年五月十四日（月曜日）午後一時三十四分開会

本日の会議に付した事件

○競馬法の一部を改正する法律案（衆議院提出）

○国有林野法案（片柳眞吉君外九名発議）

○国有林野整備臨時措置法案（片柳眞吉君外九名発議）

○食糧の政府買入数量の指示に関する法律案（内閣提出・衆議院送付）

○委員長（羽生三七君） それではこれより委員会を開きます。

本日は最初に競馬法の一部を改正する法律案を議題といたします。先日提案者から提案理由の御説明を求めましたが、本日は質疑に入りたいと思います。

○片柳眞吉君 競馬法の一部を改正する法律案に一、二点御質疑をいたしました。

第一点は、休会前のこの農林委員会なり参議院におきまして、同様の競馬法の一部を改正する法律案の審議をいたしましたが、この通過後必ず旬日後に法律案ができるのであります。が、同じ法律を僅か十日前後の間隔を置きまして、二回に亘つて改正することは、多少方針がこう一貫せんようになりますが、僅か十日間くらいの間で同じ法律を二回に亘つて改正するその経緯を先ず……。

○衆議院議員（川端佳夫君） 御承知のように国営競馬の扱いを中心いたし

まして最初のものは、競馬法の改正をいたしたわけあります。今回は地方競馬を中心いたした改正でございました。

そこでこれは政府当局に一つ御質問いたしたいのですが、そ

の前の中止競馬の改正に当りましては、その改正の趣旨が、非常に地方競馬が回数が増えました関係で、それと

も均衡をとる趣旨から、或る程度現在主催するところの国営競馬の回数を殖やしたという、こういうことで地方競

馬との均衡をとるということで、この馬との均衡をとるということで、この

前の中止競馬の改正が出たわけですが、その直後又この地方競馬の回数を殖やすという

ことは、多少何か針が一貫せぬよう

に思うのであります。そこでこの既存の条項であります第一項第一項の「著しく災害を受けた市町村で地方財政委員会が指定するもの」これを現在

今後更にこれが指定が殖えるというこ

とになりますと、これがどん／＼殖えて参りますると、又その一項の災害町

は十三、こういうふうな数になつてお

りますけれども、経費その他の関係、

収支の関係からいつて、開催してもで

きないのじやないか、こういう見通し

がはつきりいたしておりますから、差

当つては対象になるものとして船橋、

浦和、そうしてそれに準ずるものとし

てせい／＼佐賀、この程度にとどめる

ような考え方でいるわけであります。

○説明員（井上綱雄君） 只今お尋ねで

するかどうか。これは或いは川端さん

なり政府当局からも結構です。

○衆議院議員（川端佳夫君） 只今の御提案者のほうから御説明がございました

質問にお答えいたします。提案者の立場から考えておる点を申述べまして、

そうして事務当局にその答弁をしてま

らうことにはいたしますが、我々提

案者といしましては、お説のよう

なことを競馬の運営に當つては考

えておるわけでありまして、国営競

馬は御承知のようにまあ代表的な競

馬として盛り立てて行きたいとい

うのが前回最初の競馬法改正の場

合に上げた趣旨であつたわけである

し、その通りに考えておるわけであり

ますが、今回の改正に當つては、地

方競馬のうちで船橋の場合、或いは浦

和の場合、こういう二カ所は特に事情

止むを得ないのではないか。地方競馬

の中でもこの二カ所、それに準ずるも

のとして或いは佐賀が考えられるかも

わかりませんが、せい／＼この程度の

ものは事情止むを得ないのでない

か。而も又一方ほかの場合にはほかに、

或いは市の場合としまして二十五、或

いは町の場合十一、或いは村の場合に

て参りますと、又その一項の災害町

でなお今後指定をすべきものがあり

ますかどうか、その辺をこの際政府當

局にちよつと……。

もう一点関連いたしますので、今回

たふうに大体解釈いたします。差当つてこの改正がございまして、二、三

日の程度にとどめて頂くようなことでなければ、事務局としましては、競馬

資源の関係その他から非常に困る立場

に立つのであります。

それから次に現在の指定を受ける資

格のある市町村は百七十二になつてお

ります。そのうち町村組合等を作つ

間を申上げたのであります。これは川

端さんなり或いは政府当局でどの程度

の収入があるか伺いたい。

○衆議院議員（川端佳夫君） 只今のお

権利を持つておる市町村は、百七十二

でございまして、主催者の数は百二十

二になつております。昨今地方競馬も

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

るに、例えれば地方競馬が殖えて来まし

た関係で、国営競馬が影響を受けて、國

營競馬の收入が減つて来ますと、やは

り平衡交付金等で全体の地方財政を国

が調整をするわけありますから、単

にその市町村の財政だけを見て、国営

競馬の収入を見ないことは、やはり偏

頗ではないかといふ点から実は今の質

問を申上げたのであります。これは川

端さんなり或いは政府当局でどの程度

の収入があるか伺いたい。

○衆議院議員（川端佳夫君） 只今のお

権利を持つておる市町村は、百七十二

でございまして、主催者の数は百二十

二になつております。昨今地方競馬も

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

尋ねの今後指定の数が殖えるかどうか

だん／＼復活して参りますと、只今お

にかかわらず一方的に境界確定をする以前の境界査定処分とは、全く性格を異にするものであります。

第三に、国有林野の貸付、使用及び売扱並びに部分林に関する規定については、おおむね現行法に定めるところを踏襲しております。

最後に、国有林野經營と地元の利用とを調整し土地の高度利用を図るために農地調整法に規定してある農業用林野制度の構想にならない、これとおおむね同様の使用収益の権利を得させる共用林野制度に関する規定を設けることいたしました。なお従来の委託林制度は、この共用林野制度に吸収することができますので、これを廃止することとした次第であります。

次に、国有林野整備臨時措置法の提案理由を御説明申上げます。現在の国有林野のあり方は、その成立の歴史から申しまして、國土保安、森林資源の維持培養その他国有林野事業經營の観点から必ずしも合理的であるとは申せませんので、これが整備を図る必要が認められるのであります。が、その抜本的な整備は林政百年の大計にかかることであり、国有林野の本質に触れるばかりでなく、国土の総合利用の問題にも関連いたしますので、軽々に拙速を以て処理することはできません。関係者及び学識者の意見も微し、暫くの時をかして、慎重検討の上決すべきであります。併しながら、根本の問題は一応別といたしましても、直ちに措置し得る部面も存在しておりますので、この臨時整備の基

準を明らかならしめ、以てこれが田滑な実施を促すため本法案を提案いたすこととした次第であります。

以下本法案の内容について、その概要を申し上げることといたします。

先ず第一条は、臨時整備の対象として売払い、又は交換すべき国有林野の範囲及びその相手方の優先順位を規定するとともに、これを円滑に行うため交換に関し国有財産法の特例を設けたのであります。

第二条におきましては、国土保安上重要な国有林野及び国有林野經營上必要な施設は、整備の対象とはならない旨を明らかにいたしたのであります。

第三条には、代金の延納につき国有財産法の特例を規定し、先ほど申し述べました交換に関する特例と共に、整備の実施を円滑ならしめる途を開いたのであります。

第四条には、売払代金及び交換差金の使途を定め、これら収入金は、これを直接整備に必要な経費に充てると共にその資本化を図る措置を講じた次第であります。

最後に、附則におきまして、本法案の有効期限を定めたのであります。

以上が本法案の概要でありますが、何とぞ慎重御審議の上速かに御可決あらんことをお願い致します。

次に、国有林野整備臨時措置法の提案理由を御説明申上げます。

現在の国有林野のあり方は、その成

立の歴史から申しまして、國土保安、森林資源の維持培養その他国有林野事

業經營の観点から必ずしも合理的であ

ることは申せませんので、これが整備を

図る必要が認められるのであります。が、その抜本的な整備は林政百年の大

計にかかることであり、国有林野の本

質に触れるばかりでなく、国土の総合

○委員長(羽生三七君)	それでは、次	午後三時四十四分懇談会を終る。	午後二時七分懇談会に移る。
○委員長(羽生三七君)	只今提案理由を承わつた両案につきましては審議を後日に譲りまして他の案件に移りたいと思ひます。	第一七〇九号 昭和二十六年五月四日受理	一、国有林払下げに関する請願(第一七〇九号)
○委員長(羽生三七君)	そこで、次	請願者 長野県西筑摩郡大桑村大字須原八三一ノ一完勝寺主管者 後藤純一	国有林払下げに関する請願
○委員長(羽生三七君)	おおむね現行法に定めるところを踏襲しております。	外五名 謝意者 岡本愛祐君	委員
○委員長(羽生三七君)	それで、次	岡村文四郎君	出席者は左の通り。
○委員長(羽生三七君)	おおむね現行法に定めるところを踏襲しております。	西山亀七君	羽生三七君
○委員長(羽生三七君)	それで、次	片柳眞吉君	委員長
○委員長(羽生三七君)	おおむね現行法に定めるところを踏襲しております。	岩男仁藏君	理事
○委員長(羽生三七君)	それで、次	宮本邦彦君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	江田三郎君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	門田定藏君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	小林孝平君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	赤澤與仁君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	飯島連次郎君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	加賀操君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	溝口三郎君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	川端佳夫君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	三浦辰雄君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	倉田吉雄君	
○委員長(羽生三七君)	それで、次	井上綱雄君	

説明員	事務局側	衆議院議員	五月十二日本委員会に左の事件を付託された。
農林省畜産会専門員	常任委員会専門員	川端佳夫君	第一七〇九号 昭和二十六年五月四日受理
局競馬部長	井上綱雄君	陳情者 新潟県厅耕地課内 土田奎平	一、国有林營土地改良事業促進に関する陳情
農林省畜産会専門員	常任委員会専門員	第三九〇号 昭和二十六年五月一日	國および県営土地改良事業促進に関する陳情
農林省畜産会専門員	常任委員会専門員	第三九〇号 昭和二十六年五月一日	國および県営土地改良事業促進に関する陳情

ているから、本事業の早期完成を図る

ため大量の年度繰り上げ施行ができる

よう別途の特別会計法に基く融資措置を講ぜられたいとの陳情。

五月十二日本委員会に左の事件を付託された。

第一、国有林營土地改良事業促進に関する陳情(第一七〇九号)

國有林払下げに関する請願(第一七〇九号)

國有林營土地改良事業促進に関する陳情(第一七〇九号)

昭和二十六年七月五日印刷

昭和二十六年七月六日發行

參議院事務局

印刷者 印 刷 厅